

LOCAL | Ayuntamiento

El presupuesto municipal experimenta un incremento medio del 8%, en ingresos y gastos, con respecto al de 2022

Presentado el borrador de las cuentas municipales para el presente ejercicio, que será debatido en la próxima sesión plenaria.

Rafael Cobo Calmaestra

Jueves 9 de febrero de 2023 - 17:15



Un presupuesto “más real en cuanto a los ingresos”, que supera los 21 millones de euros, lo que supone un incremento del 8,08% en los ingresos y un 8,71% en los gastos con respecto al ejercicio 2022, y que supone una apuesta por las políticas sociales, las obras y los servicios, y el desarrollo socioeconómico.

Así puede resumirse el presupuesto municipal para el ejercicio 2023, cuyo borrador, que será debatido en la próxima sesión plenaria del 23 de febrero, ha sido

presentado esta mañana por el alcalde prieguense, Juan Ramón Valdivia, y la presidenta del Área de Economía y Hacienda, María del Carmen Pacheco, en una comparecencia ante los medios en la que han adelantado y analizado las partidas más significativas.

Tras felicitar a los técnicos y a la propia concejal responsable de su elaboración, Valdivia reconocía que la presentación del borrador, “se produce algo más tarde de los que nos hubiera gustado”, afirmando que, en contrapartida, “ahora el presupuesto es cien por cien veraz en cuanto a la ejecución de ingresos, al ser las previsiones más reales una vez que finalizo el ejercicio, ya que todo son derechos reconocidos netos reales”.

Según señalaba el alcalde, “el presupuesto es de continuidad, ya que tenemos una idea de ciudad desde hace más de 10 años y este presupuesto mantiene esa línea de trabajo, donde las políticas sociales son importantísimas para el gasto corriente, donde el capítulo 1 está completamente controlado, y donde el gasto en el capítulo 2 sigue siendo importante porque con ello dinamizamos mucho nuestra ciudad”.

Por su parte, María del Carmen Pacheco coincidía con Valdivia en señalar que presentar el presupuesto municipal en estas fechas, “tiene como positivo que ya tenemos unos datos certeros sobre el nivel de gastos y de ingresos del presupuesto de 2022, por lo que el presupuesto arroja unos datos muy realistas”.

En cuanto a las cifras, la responsable de Hacienda indicaba que el presupuesto consolidado de gastos e ingresos se eleva a 21.037.613,08 euros, lo que, en relación a las cuentas de 2022, supone un incremento del

8,08% en relación a los ingresos (+1.573.311,95 euros), y un 8,71% de incremento en los gastos (+1.686.239,57 euros).

En lo que respecta a los ingresos, Pacheco señalaba que casi la mitad, el 49,3%, son transferencias corrientes (cantidades que proceden de la PIE, Patrica y subvenciones de otras administraciones), mientras que el 35% proceden de ingresos directos.

En cuanto a los gastos, la edil señalaba que el 40,2% del total del presupuesto son los correspondientes al personal, el 36% a bienes corrientes y servicios, y el 4,7% a inversiones.

En este sentido, Pacheco ponía de manifiesto que este año, “en los gastos de bienes corrientes hemos hecho un esfuerzo muy importante y hemos subido 3 millones de euros esta partida en relación a 2022”, destacando las subidas aplicadas en el área de Obras y Servicios, que se ha visto incrementada con un millón de euros en este presupuesto, así como en el área de Desarrollo Socioeconómico, con un aumento en el presupuesto de 130.000 euros.

Igualmente, la edil añadía que manteniendo la línea de anteriores ejercicios, “el Área de Bienestar Social es la que más peso tiene en el presupuesto, llegando a los tres millones de euros en gastos”, reiterando la apuesta por las políticas sociales, las obras y los servicios y el desarrollo socioeconómico, “ya que es entendemos es lo más importante para consolidar y hacer que las personas se queden en nuestro territorio”.

En el capítulo de personal, Pacheco ponía de relieve que se ha dotado de crédito, “única y exclusivamente a las plazas y puestos ocupados”, haciéndose un estudio de los puestos vacantes, “viéndose cuáles son los que queremos que sean ocupados en próximas fechas, ajustándose al presupuesto requerido para ello”. Con esta medida, según puntualizada la edil, “hemos conseguido que, por primera vez, pese a las subidas salariales, tengamos una cantidad destinada al capítulo 1 similar a la del año pasado, pero en términos generales casi 4 puntos menos con respecto al presupuesto del pasado año 2022”.

En lo que respecta a las inversiones, la responsable de Hacienda señalaba que, “siguen la línea de presupuestos anteriores”, elevándose a 1.186.873,94 euros, financiando proyectos por valor de 3.651.891,03 euros, para lo cual será necesario solicitar un préstamo a largo plazo de 903.200 euros.

Según Pacheco, “para este año hay previstas 28 inversiones, unas continuidad de las anteriores y otras nuevas, que consideramos muy importantes para Priego y sus aldeas”, apuntando que las inversiones previstas se encuentran en la mejora de la eficiencia energética, con actuaciones en el alumbrado público, mejoras en los edificios y dependencias municipales, infraestructuras en el ámbito hidráulico, e instalaciones deportivas, así como un plan de mejora de aldeas, la aportación a las obras del PFEA, la renovación de parques y jardines, así como actuaciones en caminos vecinales.